

(suite de la p. 1) avec les lépreux : « *Le Seigneur lui-même me conduisit parmi eux* », parce qu'il avait découvert à travers eux la douce joie d'aimer.

Le don de la rencontre naît du lien avec Jésus-Christ que nous identifions comme le bon Samaritain qui nous a apporté le salut éternel et que nous rendons présent lorsque nous nous penchons sur notre frère blessé. Saint Ambroise disait : « *Nul n'est plus notre prochain que Celui qui a guéri nos blessures, aimons-Le comme Seigneur, aimons-Le aussi comme proche : car rien n'est si proche que la tête pour les membres. Aimons aussi celui qui imite le Christ ; aimons celui qui compatit à l'indigence d'autrui de par l'unité du corps* ». Être un dans l'Un, dans la proximité, dans la présence, dans l'amour reçu et partagé, et jouir ainsi, comme saint François, de la douceur de l'avoir trouvé.

### 2 - La mission partagée dans le soin des malades.

Saint Luc poursuit en disant que le Samaritain "fut ému". Avoir de la compassion implique une émotion profonde qui pousse à l'action. C'est un sentiment qui jaillit de l'intérieur et conduit à s'engager envers la souffrance d'autrui. Dans cette parabole, la compassion est la caractéristique distinctive de l'amour actif. Elle n'est ni théorique ni sentimentale, elle se traduit par des gestes concrets : le Samaritain *s'approche, soigne, prend en charge et s'en occupe*. Mais attention, il ne le fait pas seul, individuellement ; « *Le Samaritain a cherché un hôte qui pouvait prendre soin de cet homme ; nous aussi, nous sommes invités à nous mobiliser et à nous retrouver dans un "nous" qui soit plus fort que la somme de petites individualités* » (FT 78). J'ai moi-même constaté, dans mon expérience de missionnaire et d'évêque au Pérou, combien de personnes font preuve de miséricorde et de compassion à l'exemple du Samaritain et de l'aubergiste. Les proches, les voisins, les professionnels de santé, les agents de la pastorale de la santé et tant d'autres qui s'arrêtent, s'approchent, soignent, portent, accompagnent et offrent ce qu'ils ont, donnent à la compassion une dimension sociale. Cette expérience, qui s'inscrit dans un réseau de relations, dépasse le simple engagement individuel. Ainsi, dans la Lettre apostolique *Dilexi te*, je n'ai pas seulement fait référence aux soins aux malades comme une "partie importante" de la mission de l'Église, mais comme une véritable « *action ecclésiale* » (n. 49).

### 3 - Animés par l'amour de Dieu, pour nous retrouver nous-mêmes et retrouver notre frère.

Dans le double commandement : « *Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force et de tout ton esprit ; et ton prochain comme toi-même* » (Lc 10, 27), nous pouvons reconnaître la primauté de l'amour de Dieu et sa conséquence directe sur la manière d'aimer et d'entrer en relation de l'homme dans toutes ses dimensions. « *L'amour du prochain est la preuve tangible de l'authenticité de l'amour de Dieu, comme l'affirme l'apôtre Jean : "Dieu, personne ne l'a jamais contemplé. Si nous nous aimons les uns les autres, Dieu demeure en nous, en nous son amour est accompli. [...] Dieu est Amour : celui qui demeure dans l'amour demeure en Dieu et Dieu demeure en lui"* » (1 Jn 4, 12.16) » (*Dilexi te*, n. 26). Même si l'objet de cet amour est différent : Dieu, le prochain, soi-même, et que nous pouvons les comprendre comme des amours distincts, ceux-ci sont toujours inséparables. La primauté de l'amour divin implique que l'action de l'homme soit accomplie sans intérêt personnel ni récompense, mais comme manifestation d'un amour qui transcende les normes rituelles et se traduit par un culte authentique : servir le prochain, c'est aimer Dieu dans la pratique.

**Léon XIV, extraits du Message pour la 34<sup>e</sup> Journée mondiale du Malade 2026**



Dimanche 8 février 2026

# Communauté

## Paroisse Saint-Michel



**Aussac - Brens - Broze - Cadalen** : N.-D.-de-l'Assomption, St-Jean-du-Vigan, Gabriac, St-Pierre-de-Bézeille - **Cestayrols** : St-Michel, N.-D.-de-Roumanou, Lincarque - **Fayssac - Fénols - Gaillac** : St-Michel, St-Pierre, St-Jean, St-Martin-de-Villecourt, Vors, Boissel, Ste-Cécile-d'Avès, Laborie - **Lagrange - Lasgraisses - Montans - Rivières - Senouillac** : St-Pierre et Mauriac - **Técou** : St-André - Église Le Nay

### La compassion du Samaritain : aimer en portant la douleur de l'autre

**N**OUS AVONS TOUS ENTENDU ET LU ce texte émouvant de saint Luc (cf. Lc 10, 25-37). [...] J'ai souhaité proposer une réflexion sur ce passage biblique, avec la clé herméneutique de l'Encyclique *Fratelli tutti* (FT) de mon cher prédécesseur le Pape François, où la compassion et la miséricorde envers les nécessiteux ne se réduisent pas à un simple effort individuel mais se mettent en œuvre dans la relation avec le frère nécessiteux, avec ceux dont on ne s'occupe pas et, à la base, avec Dieu qui nous donne son amour.

#### 1 - Le don de la rencontre : la joie d'offrir la proximité et la présence.

Nous vivons immersés dans une culture de l'instantanéité, de l'immédiateté, de la précipitation, mais aussi du rejet et de l'indifférence qui nous empêche de nous approcher et de nous arrêter en chemin pour regarder les besoins et les souffrances autour de nous. La parabole raconte que le Samaritain, en voyant le blessé, ne "passa pas outre", mais porta sur lui un regard ouvert et attentif, le regard de Jésus qui le conduit à une proximité humaine et solidaire. Le Samaritain « *s'est arrêté, lui a fait le don de la proximité, a personnellement pris soin de lui, a également payé de sa poche et s'est occupé de lui. Surtout, [...] il lui a donné son temps* » (FT 63). Jésus n'enseigne pas *qui* est le prochain, mais *comment* devenir le prochain, c'est-à-dire comment nous rendre proches (voir FT 80-82). À cet égard, nous pouvons affirmer avec saint Augustin que le Seigneur n'a pas voulu enseigner qui était le prochain de cet homme, mais de qui il devait se faire le prochain. En effet, personne n'est le prochain d'un autre tant qu'il ne s'en approche pas volontairement. C'est pourquoi celui qui a fait preuve de miséricorde est devenu son prochain.

L'amour n'est pas passif, il va à la rencontre de l'autre ; être prochain ne dépend pas de la proximité physique ou sociale, mais de la décision d'aimer. C'est pourquoi le chrétien devient le prochain de celui qui souffre, suivant l'exemple du Christ, le véritable *Samaritain divin* qui s'est approché de l'humanité blessée. Il ne s'agit pas de simples gestes de philanthropie, mais de signes qui permettent de percevoir que la participation personnelle aux souffrances de l'autre implique de se donner soi-même. Cela suppose d'aller au-delà de la satisfaction des besoins pour que notre personne fasse partie du don. Cette charité se nourrit nécessairement de la rencontre avec le Christ qui s'est donné pour nous par amour. Saint François l'expliquait très bien lorsqu'il disait, en parlant de sa rencontre... (suite p. 4)

### Secrétariat paroissial

68 place de la Libération (Gaillac) ☎ 05 63 57 04 34 ✉ secretariat@paroisse-gaillac.fr  
Ouvert du lundi au vendredi de 10h à 12h et de 15h30 à 17h, le samedi de 10h à 12h.

## Horaires et intentions de messes

	<b>11h30</b>	<b>St-Pierre</b>	<b>Messe avec les enfants du catéchisme</b> (pas de messe à 9h)
Samedi 7	16h	St-Jean	<b>Messe avec Sacrement des malades</b>
	16h	Senouillac	Messe + Romain ARNAUD / Pour les défunt et les malades de la famille TAYAC
	9h	St-Jean	Messe + Gilbert BOZZO
	9h	Lagrange	Messe + Carlos ANTUNES de OLIVEIRA
<b>DIMANCHE 8 FÉVRIER</b>	10h30	Cadalen	Messe + 1 <sup>er</sup> anniversaire de décès de Claude BASSÉGUY / + Famille ROQUES Robert / + Françoise AGUILERA / + Famille DINTILHAC
<b>5<sup>e</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE</b>			<b>Messe avec Sacrement des malades</b> + 1 <sup>er</sup> anniversaire de décès de Michel DIAS / + Famille DIAS / + Joseph GRANIER / + Irène et Paul PRADES / + Neuvaïne Marie-Thérèse PENDARIES-CASSSAYRE / + Neuvaïne André HEBRARD
<b>DIMANCHE DE LA SANTÉ</b>	10h30	St-Pierre	
Lundi 9	18h	St-Joseph	Messe suivie des Vêpres
Mardi 10 <i>Ste Scholastique</i>	18h	St-Joseph	Messe suivie des Vêpres + Claude VAÏSSE
Mercredi 11 <i>N.-D. de Lourdes</i>	18h	St-Joseph	Messe suivie des Vêpres + Geneviève MARCHINI / + Famille MARTY-RUFFEL
Jeudi 12	18h	St-Joseph	Messe suivie des Vêpres
Vendredi 13	8h45	St-Pierre	Laudes - 9h Messe - 9h30 à 10h30 Adoration et confessions
	18h	St-Joseph	Messe en anglais suivie des Vêpres
Samedi 14 <i>STS CYRILLE ET MÉTHODE, COPATRONS DE L'EUROPE</i>	8h45	St-Pierre	Laudes - 9h Messe - 9h30 Chapelet
	<b>11h30</b>	<b>Cadalen</b>	<b>Messe avec les enfants du catéchisme</b>
	16h	St-Jean	Messe + Famille Alphonsine et André PI-
<b>DIMANCHE 15 FÉVRIER</b>	9h	St-Jean	Messe Pour les âmes du Purgatoire
<b>6<sup>e</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE</b>	9h	Montans	(St-Martin-du-Taur) Messe + Famille SERS
	10h30	Le Nay	Messe + Famille BELLIÈRES / + Famille VEILLÈRES
	10h30	St-Pierre	Messe + Charles HAVARD

## Portons dans la prière

- Défunts :** *Gaillac* : Huguette CORBIÈRE (96 ans), Aline FOURGEOU (89 ans) ; *Boissel* : Jeanne VEDEL (94 ans).

## Rencontres paroissiales

- Ventes de gâteaux au profit des jeunes du collège-lycée de St-Joseph pour leur pèlerinage à Rome** : dimanche 15 mars au Nay – dimanche 22 mars à Cadalen – samedi 28 mars à Brens – dimanche 29 mars à St-Pierre.
- Rencontre de catéchisme et d'aumônerie à Gaillac, samedi 7 février.** Pour le catéchisme : 9h30, accueil salle St-Pierre ; 11h30, messe des familles avec les enfants du catéchisme, église St-Pierre. Pour les 4<sup>e</sup>/3<sup>e</sup> et la préparation à la première communion : après la messe, repas et rencontre jusqu'à 14h30.
- Rencontre des enfants de l'Éveil à la foi (3-7ans) : samedi 7 février** : accueil à 10h à la Communauté des Sœurs de Saint-Joseph (10 place Émilie de Vialar à Gaillac). Suivie pour ceux qui le souhaitent de la messe des familles à 11h30 à St-Pierre.
- Centre de Préparation au Mariage (CPM) : week-end de partage et d'échange avec les futurs mariés de l'année : le samedi 7 février** de 18h à 22h30 et le **dimanche 8 février** de 9h30 à 16h30 à la salle St-Pierre.
- Rencontre de catéchisme à Cadalen : samedi 14 février.** 9h30 accueil au presbytère (rue de la Mairie) – 11h30 Messe des familles à l'église.
- Les personnes qui souhaitent porter leurs **rameaux de 2025** pour être brûlés afin de **confectionner les Cendres** pour l'entrée en Carême peuvent le faire **avant le lundi 16 février à midi**, au secrétariat.

### MERCREDI DES CENDRES : ENTRÉE EN CARÊME

**Mercredi 18 février** : Messes 9h à St-Jean, 16h30 à Cadalen et 19h à St-Pierre  
(Avec imposition des cendres)

## Pèlerinages diocésains

Il reste quelques places pour :

- Pèlerinage au Portugal** : du lundi 8 juin au dimanche 14 juin 2026
  - Pèlerinage au Canada** : du samedi 26 septembre au lundi 5 octobre 2026
- Renseignements et inscriptions : [pelerinages@albi.catholique.fr](mailto:pelerinages@albi.catholique.fr)



Tél : 05 63 47 24 24

[rcftarn@rcf.fr](http://rcftarn@rcf.fr)